

PRESENTACION

Este *Ciclo de conferencias* recoge uno de los esfuerzos que se han venido realizando en el Instituto Federal Electoral por los caminos de la reflexión.

Los programas de Formación y Desarrollo orientados al personal del propio Instituto tienen en las conferencias uno de sus soportes de indudable proyección. Se ha buscado conocer temas y planteamientos que interesan a quien participa en la tarea de organizar los procesos electorales federales, apreciar diferentes enfoques sobre muy variados aspectos y fenómenos históricos, filosóficos, sociopolíticos y muchos otros de relevancia contemporánea, permitiendo que nos involucremos como elementos conscientes de los grandes problemas que se viven no sólo en el ámbito nacional, sino también como parte que somos de América Latina y del concierto internacional de las naciones, en su búsqueda permanente por mejores condiciones de vida y organización de los sistemas democráticos. Ello con el propósito de adquirir o consolidar elementos que faciliten desarrollar nuestra labor con un profundo sentido creativo.

Así, hemos tenido oportunidad de conocer aspectos relevantes de la situación en Italia, Brasil, España, Colombia, Argentina y lo que fue la URSS, así como otros aspectos muy directamente relacionados con la cultura política y los sistemas electorales. Los trabajos que aquí se presentan son las versiones estenográficas de las conferencias que han tenido lugar en el auditorio de las oficinas centrales del Instituto. Por ende, su estilo y forma corresponden a ese sentido que se desprende de un coloquio, de un diálogo con destacadas personalidades de la administración, del mundo académico y del panorama intelectual, todos ellos y ellas, connotados y reconocidos ampliamente. No han sido ensayos preparados para una publicación. Incluso, a muchos sorprendió el intento de publicarlos, desde luego que gratamente, constatando el esfuerzo de grabar, transcribir, corregir y editar esas interesantes veinticuatro charlas que se dieron básicamente durante 1992, ya que hay tres dictadas en 1991.

Por otra parte, se tenía un compromiso con el público que asistió de manera regular, pues muchos deseaban tener copias de las exposiciones. Si bien no era un compromiso explícito, en realidad representaba una indudable respuesta, era una obligación moral aportar estos materiales, dando oportunidad de leerlos y recordar muchos elementos que no se pueden dejar al solo recurso de la memoria. Es decir, el *Ciclo* bien pudiera ser un elemento de consulta, así como también servir a otros sectores, entre los que destacan los jóvenes estudiantes.

Hubo un segundo elemento que motivó rescatar las conferencias. El IFE es un organismo de carácter nacional y el personal de sus órganos desconcentrados también debe conocer la serie de comentarios que se dieron dentro de la más respetuosa pluralidad, así como estimular y complementar el esfuerzo bibliográfico que realizan para impulsar sus tareas y "coadyuvar en la promoción y difusión de la cultura política".

Queda, pues, el testimonio de un esfuerzo reflexivo y analítico de los conferenciantes que, además, esperamos sigan colaborando con sus ideas y testimonios en las tareas que tiene ante sí el Instituto.

Lic. Rubén Lara León, Director Ejecutivo del Servicio Profesional Electoral